

EN LA PROVINCIA DEL CHOAPA:

Más de 100 proveedores del Choapa fueron parte de la primera Expo de Empresas Colaboradoras de Minera Los Pelambres

La instancia, que se realizó en Casona Santa Rosa, tuvo como principal objetivo reforzar la vinculación de la Compañía, sus empresas colaboradoras y los proveedores locales quienes pudieron presentar y visibilizar sus empresas para generar nuevas oportunidades de negocios.

Durante los últimos años, más de 240 proveedores locales han participado del programa "Proveedores de Futuro", para desarrollar habilidades de competitividad, visibilidad e innovación.

Con la participación de más de 100 proveedores de la Provincia de Choapa, se desarrolló la primera versión de la Expo Empresas Colaboradoras de Minera Los Pelambres, actividad que permitió reforzar la vinculación y conexión con más de 20 empresas colaboradoras de la compañía, además de las Compañías de Antofagasta Minerales.

La actividad se realizó en la casona Santa Rosa de Salamanca y se instala como uno más de los esfuerzos concretados por Minera Los Pelambres para continuar acercando la oferta y demanda de servicios, replicando lo realizado en años anteriores en las cuatro versiones de la Rueda de Negocios, la última en Plaza de Armas de Illapel en el 2023.

"Tenemos muchos proveedores que han nacido de este tipo de actividades de encuentro entre empresas. Esto produce un nivel de vinculación muy fuerte, porque hay harto espacio donde pueden crecer, conocer y compartir experiencias y poner sobre la mesa la importancia que suscita todo esto para sus comunidades, para los emprendimientos locales y para la mano de obra de la zona", comentó **Alejandro Vásquez, gerente General de Minera Los Pelambres**.

La Expo nace como parte del plan de vinculación con los proveedores locales y que en los últimos cuatro años permitió realizar Ruedas de Negocios tanto en Salamanca como Illapel. Sin embargo, el cambio de la actividad responde a generar renovados espacios para el intercambio de experiencias entre proveedores y empresas colaboradoras, entre las que también se encontraban compañías constructoras del proyecto de Adaptación Operacional (PAO) y de las otras faenas mineras de Antofagasta Minerales: Zaldivar, Antucoya y Centinela.

Entendiendo la relevancia de la actividad, estuvo presente la **seremi de Minería de la Región de Coquimbo, Constanza Espinoza**, quien, además de valorar la realización de esta primera versión, destacó que son instancias que "permiten potenciar y fortalecer a los



proveedores de la Provincia de Choapa para que crezcan y de esa forma, generen encadenamiento productivo local. Gracias a estas acciones se potencian las comunas y al mismo tiempo se beneficia la calidad de vida de las personas de nuestra provincia y región".

La jornada inició con una ceremonia de inauguración y continuó con presentaciones de las distintas empresas y recorridos por los stands. Uno de los participantes fue **Manuel Maldonado, representante de Printpro**, imprenta salamanquina con cerca de 10 años de servicios de publicidad e imagen. En su opinión, "estas instancias son muy buenas para hacer redes entre emprendedores y ofrecer los servicios a empresas que son más grandes. En nuestro caso no trabajamos directamente con la Minera Los Pelambres, pero sí para varias empresas colaboradoras que trabajan en su faena".

Asimismo, **Christopher Zúñiga, comprador senior de MPM**, empresa con sede en Santiago dedicada al rubro minero con servicios de montaje, mantención y maquinaria, valoró

positivamente la actividad al afirmar que es "una instancia súper buena para llevarnos también una base de datos importante de la zona. Hemos conversado con diversos proveedores y hemos consolidado la base con servicios desde el alojamiento hasta equipos de maquinaria".

Durante el recorrido los ejecutivos de la Compañía aprovecharon de consultar y conversar sobre algunos ejes clave en la visión de desarrollo de la empresa. "Nos acercamos a los stands también para conocer sobre cuál es el porcentaje que las empresas participantes tenían de mano contratación de mano de obra local y de mujeres, porque son dos variables que para nosotros son muy importantes cuando adjudicamos contratos y que siempre es necesario recordar", indicó **Alejandro Vásquez, gerente General de MLP**.

Por último, cabe destacar que a la fecha el 23% las empresas colaboradoras de Minera Los Pelambres son de la Provincia de Choapa o la Región de Coquimbo, quienes entre 2018 y 2023 generaron negocios por más de US\$355 millones a través de contratos de bienes o servicios.

